

In Memoriam

Dr. José Amiel Pérez



Hace unos pocos días hemos visto partir hacia el cielo infinito y estelar a un gran Maestro y amigo; para quien, los que disfrutamos de sus enseñanzas y amistad, resulta difícil escribir una semblanza sin que medie un nudo en la garganta y un silencio mental de sus recuerdos. Pero existe la necesidad de rendirle homenaje por todo aquello que nos entregó durante su vida, en lo personal y lo profesional.

Empezamos a conocerlo en la década de los 60', cuando algunos iniciábamos la vida universitaria y él ya se movilizaba en el camino de la docencia y la investigación en la señorial Facultad de Farmacia y Bioquímica de la UNMSM, impactados por su trato amable y pausado, respetuoso pero con sentido de autoridad, sonriente pero sus palabras tenían acento de maestro. Su apego al estudio lo llevó muy pronto -luego de optar al Título de Químico Farmacéutico- a la obtención del Grado de Doctor en Farmacia y Bioquímica, lo que le significó un mayor apego y dedicación a la docencia universitaria, logrando crear, e introducir en el Plan de Estudios de la carrera de Farmacia, la asignatura de Radiofarmacia, lo que significó un avance importante en la formación de los farmacéuticos, aportando al conocimiento de los radioisótopos y sus aplicaciones en la medicina; esta asignatura la impartió durante muchos años hasta que las responsabilidades universitarias lo

llevaron a ocupar cargos como autoridad Académica; entre otros: Decano de la Facultad de Farmacia y Bioquímica, luego Vicerrector e interinamente como Rector de la UNMSM. Años más tarde se le otorgó el Grado de Profesor Emérito. Fue Director Técnico del entonces Laboratorio Merrel.

Como ocurre en la docencia universitaria, le llegó el momento de dejarla por mandato de ley, pero siguió ligado a ella como profesor en el Doctorado en Farmacia y Bioquímica, desarrollando la asignatura de Metodología de la Investigación y que, por el interés mostrado por los estudiantes sobre este tema, lo motivó a escribir dos libros. Su trayectoria desarrollada en la universidad sanmarquina le permitió ser convocado por la Universidad Científica del Sur, donde llegó a ser Vicerrector y luego Rector; al retirarse de esta universidad, le fue concedido el mérito de Rector Emérito, en base a la trayectoria seguida durante un par de décadas, pero siguió liderando un grupo importante de investigación, especialmente en células madre, con varias publicaciones sobre el tema y también dirigiendo la revista Científica. Una de sus últimas publicaciones está orientada a la descripción de los organoides, estructuras diminutas generadas principalmente a partir de células madre.



Una de las facetas que nos permitió conocerlo más y compartir responsabilidades fue la Academia Peruana de Farmacia, de la que fue Presidente y organizador de exitosos congresos en Lima, Trujillo y Arequipa. Así mismo, ha sido uno de los impulsores de la creación de la Academia Nacional de Farmacia, entidad sucesora de nuestra Academia Peruana de Farmacia y de la que era Vicepresidente. Era Académico Correspondiente de la Real Academia Nacional de Farmacia de España; también fue miembro de la Real Academia de Doctores de España, Academia de Farmacia y Bioquímica de Argentina y del Instituto Ítalo-Latinoamericano de Etnomedicina de Roma.

Fue miembro del Consejo Consultivo de la Fundación Instituto Hipólito Unanue (FIHU), ocupando el cargo de Presidente; era Miembro de Honor de dicha institución, de la que también recibió el Premio Medalla de Oro Hipólito Unanue.

La Academia Nacional de Farmacia, le rinde un sentido homenaje a quien dedicó mucho de sus esfuerzos para esta y su predecesora; tanto como al Maestro y Amigo, por sus enseñanzas y por ser siempre un impulsor de la trayectoria de quienes tuvimos la oportunidad de ser sus alumnos, enseñanzas que supo compartir más allá de las aulas universitarias.

Hasta siempre, Maestro y Amigo.

Dr. José Roger Juárez Eyzaguirre
Academia Nacional de Farmacia
Presidente

Citar como: Dr. José Roger Juárez Eyzaguirre. *In Memoriam* - Dr. José Amiel Pérez. Diagnóstico (Lima). 2024;63(1):30-31

DOI: <https://doi.org/10.33734/diagnostico.v63i1.501>

Correspondencia: José Roger Juárez Eyzaguirre.

Correo electrónico: jjuaize@unmsm.edu.pe



Revista
DIAGNÓSTICO



Revista
DIAGNÓSTICO



Revista
DIAGNÓSTICO